

## CONTRA LAS CUERDAS



### #OPINIÓN

**Sostienen una actividad intensa en las decisiones de lo que pasó de ser Coalición por México a Frente Amplio por México, conformado con PRI y PRD**

# LOS EXGOBERNADORES PANISTAS FRENTE A MARKO CORTÉS



En la medida que avanza **Xóchitl Gálvez** hacia la candidatura presidencial en el **Frente Amplio por México**, quien pierde fuerza y se debilita es Marko Cortés, presidente del PAN, y junto con él también quien *pinta* como su sucesor al frente del partido **Jorge Romero**, actual coordinador albiazul en la

Cámara de Diputados.

Sucede que exgobernadores del **Partido Acción Nacional** sostienen una actividad intensa en las decisiones de lo que pasó de ser Coalición por México a Frente Amplio por México, conformado con sus similares del PRI y del PRD, pues si bien Cortés se negaba de manera rotunda a abrir la candidatura presidencial a la ciudadanía finalmente fue puesto contra las cuerdas por los exmandatarios y derrotado. Entre otros exmandatarios del PAN se reúnen cada semana **Juan Carlos Romero Hicks, Marco Adame, Francisco Barrio Terrazas, Marcelo de los Santos, Fernando Canales Clariond, Miguel Márquez, José Osuna Millán, Ernesto Ruffo Appel, Francisco Ramírez Acuña, Alberto Cárdenas, Ignacio Loyola** y quien también participa con ellos y tiene fuerte peso es el expresidente **Vicente Fox**, el principal promotor de Xóchitl Gálvez.

La política es una rueda de la fortuna. Poco antes de que los exmandatarios terminaran imponiéndose, Gálvez sabía perfectamente que no sería la candidata al gobierno de la Ciudad de

México, como buscaba inicialmente, pues la decisión estaba tomada independientemente de que la senadora salía mejor calificada en las encuestas. Para el panismo de Cortés y Romero

su candidato, independientemente de que no sea bien visto en alcaldías como Tláhuac, Iztapalapa, Gustavo A. Madero y otras demarcaciones morenistas, era y sigue siendo por sobre todas las cosas **Santiago Taboada, alcalde de Benito Juárez** (quien por cierto nomás no lo hacen salir de su perímetro) y por lo tanto, no había ni siquiera una leve posibilidad de que Gálvez pudiera pasar por encima del llamado *Cártel Inmobiliario* de la ciudad.

Hoy, sin embargo, Xóchitl Gálvez no es la misma de hace dos meses, es nada más y nada menos que la senadora panista que puede hablarle de tú a tú al presidente **López Obrador** y salir favorecida porque sus negativos se han reducido, al menos en las conversaciones sociodigitales, con una racha de más de cinco semanas. ¿Qué le espera a Cortés y a Romero en caso de que su "compañera" de partido vaya a las elecciones presidenciales de 2024? ¿Dependerá de los resultados? ¿De veras se sienten aún seguros los del PAN capitalino de quedarse con el partido? .

\*\*\*

**UPPERCUT:** *Quién está sorprendiendo en las precampañas en el Frente Amplio por México es la priista **Beatriz Paredes**. Nada está escrito ya y como el acuerdo entre el PAN, PRI y PRD es apoyar con todo a los más populares en una de esas la senadora del PRI termina metiéndose y haciéndose de la candidatura al gobierno de la Ciudad de México.*

[CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM](mailto:CONTRALASCUERDASMX@GMAIL.COM) / @ALEXSANCHEZMX

**Gálvez sabía perfectamente que no sería la candidata a la CDMX**



# MÓNICA FERNÁNDEZ SE DESTAPA PARA EL GCDMX

*La diputada priista dijo que esperará los tiempos de la convocatoria de su partido*

**POR FEDERICO REYES Y JENYFFER MARTÍNEZ**

nacion@contrareplica.mx

**En torno a los procesos** electorales que se acercan en el país, Mónica Fernández, diputada local del PRI en la Segunda Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, anunció que buscará contender por la jefatura de gobierno en el próximo proceso electoral de 2024.

La diputada señaló que esperará las condiciones y los tiempos que marca la convocatoria de su partido, para colocarse como la representante digna de las y los capitalinos, aunque recordó que el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, del PRI, también quiere sumarse a la contienda.

“Creo que las capitalinas merecen una representante verdaderamente digna para ellas que luche por ellas y sus necesidades”, dijo en una entrevista para *Contra Réplica*.

Señaló que buscará ser una representante que erradique principalmente la violencia, institucional y gubernamental, así como dirigir los esfuerzos para erradicar la violencia hacia las mujeres, mejorar las condiciones de trabajo y fomentar la participación de las mujeres.

Por otro lado, señaló que siempre “ha picado piedra”, por lo que conoce las necesidades de viva voz, por lo que se calificó como una persona que puede sacar adelante a la CDMX.

Finalmente señaló que las futuras elecciones son una gran oportunidad para poder hacer un cambio en general, y principalmente en la capital. ●





**Mónica Fernández** buscará contener para el 2024. Cuartoscuro

## POLÍTICA ZOOM

RICARDO  
RAPHAEL

@ricardomraphael

AMLO lo hace  
para evitar  
ser perseguido

**N**o lo está haciendo por el movimiento sino por temor a la persecución que podría sufrir en caso de que Morena pierda la elección presidencial de 2024.

El esmero excesivo para desprestigiar a Xóchitl Gálvez tiene una explicación. No es tan relevante que el movimiento lopezobradorista trascienda su mandato, como evitar que la ferocidad con que ha atacado a sus adversarios se le revierta una vez fuera del poder.

El presidente Andrés Manuel López Obrador sabe que Segalmex no es el único escándalo de corrupción que va a estallar antes de que termine su sexenio y también tendrá consciencia de que este y otros expedientes van a ser tema grave durante la siguiente administración.

Ciertamente, las expresiones de López Obrador sobre esta aspirante de la oposición han llegado al ridículo. La semana pasada se quejó amargamente de que un programa de televisión le hubiese dedicado media hora a hablar de Gálvez. Lo hizo sin reparar que él le ha brindado muchos más minutos durante sus mañaneras.

Tiene razón Xóchitl Gálvez cuando acusa al Presidente de violar la ley al haber dado a conocer contratos y montos que sus empresas firmaron con entidades privadas. El mandatario está impedido por la ley y, sin embargo, no le importó burlarse del secreto fiscal que lo obliga a la prudencia.

Es público que, antes de ingresar a la política, Gálvez era ya una empresaria exitosa en el sector del equipamiento

para edificios inteligentes. Si hubo algún conflicto de interés durante la época en que fue funcionaria de la capital —como argumenta el perredista Víctor Hugo Romo—, será necesario probarlo y no sólo sembrar la insidia.

López Obrador construyó el peor escenario para su persona. Como están las cosas, o bien las gana todas o bien las pierde todas. En esto jugó sus cartas de una manera distinta a la de su antecesor, Enrique Peña Nieto, quien pactó una salida del poder que no se convirtiera en una cacería de brujas.

Sin embargo, el tabasqueño no podrá hacer lo mismo en caso de que quien gane la elección el año próximo pertenezca a una fuerza política ajena.

*Zoom:* por eso está tan desesperado, porque se metió en un juego donde si gana tendrá garantizada una memoria decorosa para el porvenir, pero, si pierde, los muchos adversarios políticos que ha menospreciado no se tentarán el corazón a la hora de triturar cada piedra de su mausoleo. ■

El Presidente construyó  
el peor escenario para  
su persona



Rumbo al 2024. Dirigentes



# La izquierda ganará de nuevo la jefatura de Gobierno en 2024: Sebastián Ramírez

En 54%, las preferencias // La oposición llegó a su límite de votos en 2021, afirma el líder de Morena en la Ciudad de México

**SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA**

Para el presidente local del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sebastián Ramírez Mendoza, la oposición llegó a su límite de votos en la elección de 2021, por lo que asegura que la izquierda ganará nuevamente la jefatura de Gobierno el próximo año.

A unos meses del inicio formal del proceso electoral local, el dirigente partidista prefiere no hacer mención de los posibles candidatos de Morena al gobierno de la ciudad, pues asegura que el movimiento está concentrado en la elección del coordinador nacional de los comités de defensa de la Cuarta Transformación, quien se convertirá en el candidato presidencial de su partido; sin embargo, mencionó que quien quiera participar en el proceso local, "pues que lo diga".

Sostuvo que las preferencias electorales por Morena están arriba de 54 por ciento, a diferencia de la alianza Va por México, formada por los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional y de la Revolución Democrática, que en las encuestas más recientes suma poco más de 30 por ciento.

No obstante, Mendoza tiene claro que es importante construir una coalición ganadora y efectiva con los partidos Verde Ecologista y

del Trabajo, pese a que éste último no alcanzó 3 por ciento mínimo de votos en la pasada elección.

**Nuestra meta**

"Yo creo que lo máximo que el *PRIAN* puede llegar a obtener es alrededor de 1.7 millones de votos, y creo que ya llegaron a su techo. Nosotros tenemos que recuperar el techo con el que llegó el Presidente, más de 3 millones de votos, que es nuestra meta para 2024.

"Hay un compromiso (con el PT y el Verde) a nivel nacional de avanzar y continuar con la Cuarta Transformación, y creo que en la ciudad también, (...). Si queremos dar una alternativa ganadora y democrática, tenemos que sumar la mayor parte de las voces", dijo Ramírez, quien destacó que el mayor reto del partido es entusiasmar a la gente para que sientan la necesidad de salir y votar.

El morenista confió en recuperar alcaldías que se perdieron en 2021, como Magdalena Contreras, donde la oposición rebasó por 10 puntos. Incluso, confió en que la gente de Cuauhtémoc, Álvaro Obregón y Miguel Hidalgo, que gobiernan Sandra Cuevas, Lia Limón y Mauricio Tabe, salga a votar a favor del movimiento, "porque están muy arrepentidos" de haber elegido a esos gobernantes.

En tanto, calificó de "grises" las gestiones de Azcapotzalco y Tlalpan, y destacó una disputa interna entre el alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutiérrez, y su director de gobierno, Obdulio Avila, lo que podría representar un apoyo potencial para Morena.





◀ Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la Ciudad de México, confía en recuperar las alcaldías que su partido perdió en 2021 frente a la alianza Va por México. Foto Cristina Rodríguez

